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Дела и заботы фермы

В прокате райцентра появи-
лось 66 пар коньков. Этому по-
содействовал депутат облдумы 
Иван Левченко.

Подробности на стр. 2.

До Дня 
Великой 
Победы 
осталось - 

112 
дней

Объявлен сбор средств
В Упоровском районе стартовал сбор денежных 

средств и гуманитарной помощи для военнос-
лужащих, участвующих в специальной военной 
операции, в рамках акции «Тепло родного дома». 

Благотворительная акция проводится до 15 
февраля. Гуманитарный груз, адресные посылки 
принимаются в Центре реализации молодёжных 
программ. Перевод денег можно осуществить на 
счёт районного совета ветеранов. 

Приняли роды в «скорой»
Здоровый малыш родился в машине скорой по-

мощи в новогодние каникулы. 
Вызов поступил ранним утром. Женщина жалова-

лась на боли в нижней части живота. Фельдшеры 
Упоровского филиала Областной больницы № 12 
(г. Заводоуковск) незамедлительно выехали к паци-
ентке. При осмотре пришли к выводу, что необходи-
ма срочная транспортировка в больницу. По дороге 
у женщины начались роды.

Медработники доставили маму и новорождённого 
в акушерское отделение Областной больницы № 12 
в хорошем состоянии. Пациентка и ребёнок уже вы-
писаны домой.

Победители получат награды
Подведены итоги муниципального конкурса «Но-

вогоднее настроение». Его победители получат 
дипломы и денежные сертификаты, отметили в 
администрации района. 

В группе поселений с численностью до тысячи 
жителей победило Коркинское. На втором месте 
Крашенининское, на третьем – Буньковское. 

Среди территорий с численностью свыше тысячи 
жителей лидером признано Суерское. Второе место 
присуждено райцентру, а третье – емуртлинцам.

Проведут крещенскую службу
В шести храмах муниципалитета с утра 19 января 

пройдут богослужения, посвящённые православно-
му празднику Крещения Господня. 

В воскресенье для купания будут открыты две 
купели. Великое освящение воды на Упоровке и 
Тоболе пройдёт в 14.00 в райцентре и Суерке. Для 
обеспечения безопасности православных возле 
них до 20.00 будут дежурить сотрудники ведомств 
МЧС и МВД, местных администраций, бригады 
медработников.

Детей родилось меньше 
Отделом ЗАГС администрации муниципалитета 

в 2024 году было зарегистрировано 524 акта граж-
данского состояния.

Родилось 124 малыша – по 62 мальчика и девоч-
ки. Это на восемь процентов меньше, чем годом 
ранее. Было сделано 213 записей о смерти, что на 
10 процентов меньше, чем в 2023 году. Составлено 
67 актов о заключении брака, 71 – о расторжении. 
Семь раз упоровцы меняли имена, 43 раза уста-
новили отцовство.

Подготовила
Регина ГАПОНОВА

Трудовой стаж в сельском хозяй-
стве Олеси Леммер – более 20 лет. 
При переезде в Упоровский район 
пять лет назад женщина устро-
илась на работу в Октябрьское 
отделение СПК «Емуртлинский». 
Сегодня она в числе передовиков 
не только муниципального, но и 
областного уровней. 

Сын Олеси Яковлевны Никита 
в следующем месяце отметит со-
вершеннолетие. Он получает про-
фессию механизатора и, скорее 
всего, тоже придёт работать в СПК 
«Емуртлинский».  

– Никогда не настраивала его на 
переезд в город. Если я тут рабо-
таю, может, и он приживётся. После 
первой практики, когда он вместе 
с нашими высокопрофессиональ-
ными и опытными механизаторами 
трудился на центральной МТМ, ему 
действительно понравилось. Очень 
благодарна председателю коопера-
тива Владимиру Егоровичу за воз-
можность прохождения практики 
на нашем предприятии, – отмечает 
женщина. 

Её мама и бабушка тоже работали 
в животноводстве. Получается, при-
верженность к нелёгкому труду в 

сельском хозяйстве в их семье пере-
даётся из поколения в поколение. 

Сегодня Олеся Яковлевна обрела 
душевное равновесие, гармонию и 
счастье, ведь у неё есть любимая 
работа, её окружают доброжелатель-
ные люди. 

Как и у других доярок, день жен-
щины начинается в четыре утра, 
а в половине пятого она уже на 
ферме. Пробегает по своей группе, 
чтобы посмотреть – все ли коровки 
здоровы, и какой требуется осмотр 
специалиста. Потом она начинает 
дойку. На современном производстве 
многие процессы механизированы, но 
работы у животноводов по-прежнему 
очень много. На попечении Олеси 67 
коров. Перед подключением к вымени 
доильного аппарата она обязательно 
сцеживает первые струйки молока. 

Женщина выполняет все рабочие 
обязанности с большой самоотдачей. 
По итогам работы в 2024 году она 
заняла второе место в областном со-
ревновании операторов машинного 
доения, получив от каждой фуражной 
коровы по 8 544 кг молока. 

 – Чтобы добиваться высокой про-
дуктивности, мы очень внимательно 
следим за здоровьем животных. С 
годами я научилась видеть недомо-

гание рогатых даже по их взглядам. 
О возможных проблемах сообщаю 
бригадиру Наталье Владимировне. 
При необходимости вызываем вет-
врача. Своевременное принятие мер 
помогает быстрее вернуть корову в 
строй, – отмечает оператор.

По словам Олеси Леммер, у каж-
дой бурёнки свой характер, но все 
любят ласку, работницы Октябрь-
ского отделения всегда дают им 
имена. Клички животных в группе 
Олеси Яковлевны начинаются на 
букву «С» - Снежана, Сусанна и так 
далее. Коровы их знают и отклика-
ются. Любовь к животным заставляет 
сотрудниц молочно-товарной фермы 
быть внимательными в работе. Если 
в помещении, где стоят бурёнки, душ-
но или жарко, то работники фермы их 
проветривают, не допуская сквозня-
ков. Всё для того, чтобы скоту было 
комфортно. 

Олеся признаётся, что, даже уходя 
на выходные, переживает за коров и 
по ним скучает. Животные отвечают 
тем же. Когда доярка приходит на 
работу, они громко мычат, давая по-
нять, что очень её ждали.  

Вера ХАЛАЕВА
Фото автора

ДинастияДинастия
продолжитсяпродолжится

Олеся Леммер - одна из лучших доярок Тюменской области.

Открыт официальный телеграм-канал
"80 лет Великой Победе" (https://t.me/may_9_ru), 
где публикуются:

• истории о том, как приближали Победу на фронте 
и в тылу;

• интересные факты о сражениях и героях;
• трогательные и очень личные фронтовые письма 

и воспоминания;
• информация о мероприятиях празднования и 

тематические викторины;
• и многое другое.

Новости района
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СемьЯ

Юрий Манукович и Люд-
мила Ивановна Мурадян из 
д. Чёрной второго января 
отметили золотую свадьбу. 
Медаль и благодарственное 
письмо от губернатора Тю-
менской области супругам 
вручил глава поселения Ев-
гений Кобелев.

Чествовать чету Мурадян 
приехала целая делегация, 
которая передала семейной 
паре заслуженные награды. 
Также юбиляров поздравила и 
вручила подарок председатель 
совета ветеранов Екатерина 
Колпашникова, а самодеятель-
ная вокальная группа местного 
ДК исполнила для них душев-
ную песню. Супруги радушно 
приняли гостей, рассказали о 
своей жизни.

Юрий Манукович и Людмила 
Ивановна встретились в Тюме-
ни. Молодой человек тогда тру-
дился в строительной бригаде, 
которая в то время возводила 
современное здание железно-
дорожного вокзала. Девушка 
после окончания училища ра-
ботала на камвольно-суконном 

комбинате. Так распорядилась 
судьба, что общежитие, куда 
должны были заселить Люд-
милу с подругами, не было 
ещё запущено, и ткачих вре-
менно разместили в гостинице 
«Колос», где уже проживала 
бригада Юрия. По счастливой 
случайности их комнаты оказа-
лись рядом. Молодые люди по-
знакомились и вечерами вместе 
ходили в кино. 

– Дорога в кинотеатр про-
легала мимо ЗАГСа, грех было 
не зайти, – шутит Юрий Ману-
кович.

Через четыре месяца знаком-
ства пара заключила брак.

Многое супругам пришлось 
преодолеть вместе, немало 
испытаний легло на их плечи. 
И болезнь дочери в младен-
честве, когда врачи не сулили 
ничего хорошего, и переезд из 
Чечни.

– В 1993 году мы уже жили 
в Грозном. К тому времени по-
строили большой просторный 
дом для нашей семьи, рядом 
располагалась родительская 
усадьба. Ещё у нас была своя 
небольшая дача. Жили не-

богато, но особо ни в чём не 
нуждались. 

Когда началась война в Чечне, 
нам пришлось всё это оставить. 
Нашлась чеченская семья, ко-
торая хотела переехать на ро-
дину, и мы с ними обменялись, 
оставив им наше имущество, а 
они нам квартиру, в которой мы 
до сих пор проживаем, и коро-
ву – благодаря ей мы выжили 
в девяностые годы. А ещё эти 
люди помогли нам благополучно 
выехать из республики сюда, на 
тюменскую землю, – рассказы-
вает Людмила Ивановна.

Уже позже семье Мурадян 
пришло известие, о том, что 
от их прежнего дома ничего не 
осталось. 

Сначала им было тяжело 
налаживать отношения с со-
седями, но со временем и эта 
проблема была решена.

Глава семьи старался всем 
обеспечить своих близких. В 
Упоровском районе трудовую 
деятельность он начинал в ПМК, 
а затем продолжил в райгазе. На 
пенсию ушёл уже из «КРиММа». 
Людмила Ивановна занималась 
домом, детьми, воспитывала 
племянника Мишу, который про-
живал у них под опекой, ухажи-
вала за пожилыми родителями. 
Юрий Манукович и Людмила 
Ивановна вырастили дочь и 
сына. Ольга окончила Ялуторов-
ское медицинское училище по 
специальности «Операционная 
сестра» и вот уже 30 лет тру-
дится в Тюмени. Олег окончил 
машиностроительный техникум, 
сейчас работает в Упоровском 
ПЭУ «Газпром межрегионгаз 
Север». Племянник Михаил - 
строитель. В настоящее время 
трудится в Египте на возведении 
атомной станции. 

У супругов Мурадян три внуч-
ки. Бабушка с дедушкой активно 
участвуют в их воспитании. 

В поселении семью уважают.
– Достойные люди, с которых  

надо брать пример. Они рука об 
руку преодолели все невзгоды, 
встретившиеся на их пути, су-
мели не только сохранить свой 
брак, но и воспитать достойных 
детей, – отметил глава поселе-
ния Евгений Кобелев.

Марина МЕДВЕДЕВА
Фото автора

Полвека в любви и согласии

Семья Мурадян получила заслуженные награды.

Территория. Люди. Власть

Коркинское сельское поселение 
– территория, которая меняется на 
глазах. Прошедший год для мест-
ных жителей был непростым, ведь 
именно они первыми в Упоровском 

районе встретили большую воду. 
Жители успели и защититься от сти-
хии, и поработали над благоустрой-
ством своих населённых пунктов. 
О том, как потрудились активисты, 
рассказала глава поселения Елена 
ТУРНАЕВА.

 – Елена Леонидовна, начнём раз-
говор с главного события этого года 
– рекордного паводка. Кто помогал 
вам к нему готовиться, и как вы бо-
ролись с его последствиями? 

– Мы очень боялись разрушения 
моста в Коркино, построенного в 2023 
году. Из-за разлива заречная часть 
села оказалась отрезанной. Конеч-
но, жители поселения участвовали в 
строительстве защитных сооружений. 
Большое количество мешков с песком 
для этого нам привезли КамАЗами из 
Упорово. Необходимую практическую 
помощь оказывала районная админи-
страция.   

После паводка подрядчики отремон-
тировали мост по гарантии. Они сняли 
плиты, уплотнили основание, подсы-
пали щебень на дорожное полотно, 
укрепили конусы насыпи под мостом. 

 –  Решаются и другие важные про-
блемы поселения? 

– Да. Мы очень рады, что в 2022 году 
был построен газопровод до централь-
ной усадьбы. За 2023 и 2024 годы по 
программе льготной газификации к 
голубому топливу подключилось много 
новых абонентов.

Кроме того, осенью прошлого года  
из районного бюджета были выделены 
средства на установку четырёх пласти-
ковых дверей в Коркинском детском 
саду. Благодаря этому стало значи-
тельно теплее в спальнях, пищеблоке, 
музыкальном зале. Также наша школа 
внесена в график капитальных ремон-
тов на предстоящие годы.  

   
– Один из показателей эффектив-

ности деятельности органов местной 
власти – благоустроенность террито-
рии. Расскажите, есть ли подвижки в 
этом направлении у вас? 

–  Создание комфортных условий для 
жизни и улучшение внешнего облика на-
селённых пунктов – одна из первооче-
редных задач администрации сельского 
поселения. В том году мы, действитель-
но, много сил потратили на борьбу с па-

водком, но всё же продолжили наводить 
порядок в населённых пунктах. Возле 
администрации поставили новый же-
лезный забор. В этом помог выпускник 
нашей школы Сергей Котков, который 
изготовил его с большой скидкой. Летом 
у здания сделали планировку участка и 
засыпали его асфальтовой срезкой, вы-
деленной предпринимателем Сергеем 
Назаровым. Он проживает в областной 
столице, но за Коркино болеет душой. 

Активно в ушедшем году мы зани-
мались первичными мерами пожарной 
безопасности. Проводили обновление 
минерализованных полос вокруг насе-
лённых пунктов, боролись с сухостоем. 
В д. Тюменцевой на эту работу привле-
кали трактор ЖЗСПК «Усадьба». Без 
участия кооператива нам было бы не 
справиться. Он же ежегодно помогает 
окашивать большую площадь на кор-
кинском кладбище, обрабатывать ко-
торую приходится два раза в год. Как и 
другим сельским поселениям, нам было 
выделено из районного бюджета 60 тыс. 
рублей на приобретение газонокосилки 
и реализацию мер по обеспечению по-
жарной безопасности.   

Труд объединяет
Коркинцы уверены, что сообща можно решать любые задачи

4 страница.

На корте стадиона «Централь-
ный» 15 января состоялся то-
варищеский турнир по хоккею 
с шайбой среди воспитанников 
Упоровской спортшколы 2010/11 
годов рождения. Кроме того, эта 
дата также знаменательна для 
юных спортсменов тем, что им 
вручили новые коньки.

Из всех зимних видов спорта в 
Упоровском районе хоккей – самый 
зрелищный. На регулярной основе 
занимаются более трёхсот человек, 
около ста из них – дети. Четыре 
юношеские команды осваивают 
технику игры под руководством 
Юрия Юрьевича Журавлёва, пять 
мужских – тренируются у Юрия 
Владимировича Журавлёва. Благо-
даря их вкладу, на протяжении пяти 
лет районная сборная дружина 
становится чемпионом Тюменской 
области. 

Присутствующих поприветство-
вал первый заместитель главы 
Упоровского района Александр 
Денисов. Он пожелал ребятам 
интересной, красивой и резуль-
тативной игры, а также поблаго-
дарил депутата Ивана Левченко 
за помощь и внимание, которые 
оказываются развитию спорта. 
Александр Анатольевич уверен, 
что такая поддержка позволяет 
делать его более доступным. 

Это подтвердил и депутат облду-
мы Иван Левченко. 

– Ваш район один из немногих, 
чьё руководство серьёзно относит-
ся к развитию спорта. И это – повод 
продолжать наше сотрудничество. 
Мы и в дальнейшем будем оказы-
вать спонсорскую помощь, потому 

что видим, что выделенные ранее 
деньги использованы эффективно. 

Знаю, что приобретённые коньки 
пользовались большим спросом на 
новогодних каникулах и принесли 
радость и детям, и их родителям. 
Мы ведь понимаем, что они – об-
разец. Нельзя воспитать ребёнка, 
не показав ему достойный пример. 
Когда отец становится на коньки и 
начинает играть с сыном в хоккей, 
это очень правильно, – добавил 
Иван Григорьевич.

Директор АУ «ФиС» Дмитрий 
Гольцман отметил, что проблема 
нехватки коньков прослеживается 
уже несколько лет. На сегодня при-
обретено 66 пар спортивной обуви, 
в том числе больших размеров. 

– Обеспеченность нашего про-
ката не стопроцентная, потому 
что с появлением новых коньков 
желающих покататься стало ещё 
больше. На прошедших каникулах 
мы увидели, что нам ещё нужно 
приобрести самые востребован-
ные размеры – 35 и 36, – сказал 
Дмитрий Иванович. 

Руководитель спортивного уч-
реждения также отметил, что уже 
есть первые случаи порчи новых 
коньков. Посетители небрежно к 
ним относятся, из-за чего рвутся 
шнурки, на обуви появляются ца-
рапины и даже сколы. 

Администрация АУ «Физкультура 
и спорт» призывает упоровцев це-
нить имущество, взятое на прокат, 
чтобы как можно дольше все могли 
наслаждаться активным отдыхом 
на льду. 

Регина ГАПОНОВА
Фото автора

Поддержка хоккеистов
Иван Левченко и Дмитрий Гольцман обсудили 

обеспеченность упоровского катка прокатными коньками.

Дела депутатские
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На архивной полке

1941 год… 22 июня… В Упоровском районе газета 
«Знамя правды», датированная этим числом, рас-
сказывает о том, чем живут мирные люди… Но уже 
в следующем номере, сохранившемся в архиве 
(№ 74 от 28 июня), можно прочитать сводку от Со-
ветского информбюро о положении на фронте. И 
потом, на протяжении всех военных лет, жители 
района из этой рубрики узнавали о ходе боёв, про-
исходящих на поле брани, о героизме советских 
людей. 

Сегодня, в преддверии 80-летия Победы, мы на-
чинаем публиковать выдержки из тех сообщений. 
Думаю, нашим читателям будет интересно узнать, 
как развивались события на фронте и в тылу.

Итак, шёл третий день войны…

25 июня 1941 года 
…Подвижные части противника развивали наступле-

ние на Виленском и Барановическом направлениях.
Крупные соединения советской авиации в течение 

дня вели успешную борьбу с танками противника на 
этих направлениях. В ходе боя отдельным танковым 
группам противника удалось прорваться в районы 
Вильно, Ошмян.

Упорным сопротивлением и активными действиями 
наших наземных войск пехотные соединения против-
ника на этих направлениях отсечены от его танковых 
частей. 

Попытки противника прорваться на Бродском и 
Львовском направлениях встречают сильное противо-
действие контратакующих войск Красной Армии, 
поддержанных мощными ударами нашей авиации. В 
результате боёв механизированные соединения про-
тивника несут большие потери. Бой продолжается…

***
В воздушных боях и огнём зенитной артиллерии за 

25 июня сбито 76 самолётов противника, при этом 17 
самолётов не вернулись на свои базы. 

***
Немецкий лётчик, взятый в плен после того, как 

его самолёт был сбит нашей авиацией на советско-
финской границе, заявил: «С русскими воевать не 
хотим, дерёмся по принуждению; война надоела, за 
что дерёмся, не знаем».

***
На одном из участков фронта немецкие войска шли 

в бой пьяными и несли большие потери убитыми и ра-
неными. Пленные немецкие солдаты заявили : «Перед 
самым боем нам дают водку».

26 июня  
…На Минском направлении наши войска вели бои 

с просочившимися танковыми частями противника.
Бои продолжаются.
На Луцком направлении в течение всего дня идут 

крупные и ожесточённые танковые бои с явным пере-
весом на стороне наших войск. 

На Черновицком направлении наши войска успешно 
отражают попытки противника форсировать реку Прут. 

На Бессарабском участке фронта наши войска 
прочно удерживают за собой госграницу, отбивая атаки 
немецко-румынских войск.

Противник, пытавшийся наступать у Скулени, с 
тяжёлыми для него потерями отброшен на западный 
берег реки Прут. 

Наша авиация в течение дня бомбардировала Буха-
рест, Плоэшти и Констанцу. Нефтеперегонные заводы 
в районе Плоэшти горят.

На Балтийском море действиями нашей авиации и 
лёгких морских сил потоплены две подводные лодки 
противника.

В течение 26 июня авиация противника особой актив-
ности не проявляла. Вражеские истребители оказыва-
ли слабое сопротивление нашим бомбардировщикам.

*** 
На некоторых участках фронта в Белоруссии уста-

новлено появление отдельных групп противника в 
форме бойцов Красной Армии. Благодаря бдитель-
ности наших частей этот обман коварного врага был 
своевременно разоблачён и группы диверсантов 
уничтожены или захвачены.

***
На территории Советской Белоруссии противник с 

целью шпионажа высадил несколько небольших групп 
парашютистов , по 4 – 6 человек с радиостанциями. 
Эти парашютисты выловлены местными жителями и 
переданы в распоряжение военных властей.

Всякая попытка высадить парашютистов встречает 
самый энергичный отпор. Так, например, при вы-
садке вражеского воздушного десанта в местечке Н. 
(Украина) стоявшая поблизости кавалерийская часть 
Красной Армии немедленно атаковала и уничтожила 
весь десант в момент его приземления.

*** 
Немецкий солдат Альфред Лисков, непожелавший 

воевать против советского народа, перешёл на нашу 
сторону.

Альфред Лисков обратился к немецким солдатам с 
призывом свергнуть режим Гитлера.  

Подготовила 
Людмила ИВЛЕВА

«От Советского 
информбюро»

К 80-летию Победы

В Тюменской области реализу-
ется уникальный проект – «Книга 
Памяти». Это масштабная работа 
по сбору и систематизации ин-
формации об участниках Великой 
Отечественной войны и тружени-
ках тыла.

Цель проекта – сохранить память 
о героическом подвиге предков и 
передать её будущим поколениям. 
Любой житель Тюменской области 
может внести вклад в создание «Кни-
ги Памяти» и добавить информацию 
о своих близких, участвовавших в 
войне. 

Информационная система «Кни-

га Памяти» предназначена для: 
сбора, хранения и обработки ин-
формации об участниках Вели-
кой Отечественной войны и их 
родственниках, о памятниках и 
мемориальных зонах, находящихся 
на территории муниципальных об-
разований Тюменской области и о 
вкладе населённых пунктов Тюмен-
ской области в победу в Великой 
Отечественной войне.

Предоставления гражданам, про-
живающим в Тюменской области, 
возможности направления извест-
ных им сведений для дополнения 
материалов, содержащихся в ИС 
«Книга памяти».

Выгрузки информации для на-
правления в государственную ин-
формационную систему «Память 
народа».

Перейти на сайт можно по ссылке: 
https://память.72to.ru 

Жители Упоровского района также 
могут стать участниками проекта 
«Книга Памяти». Для этого необхо-
димо обратиться в любую библиоте-
ку района и получить консультацию 
по порядку предоставления инфор-
мации.

Людмила ПОТАПОВА,
 библиограф Упоровской

 библиотеки

Наше здоровье

Православные жители Тюмен-
ской области с 18 на 19 января 
отметят Крещение Господне. Мно-
гие религиозные тюменцы будут 
окунаться в прорубь. 

Медики предупреждают, что 
погружение в ледяную воду — это 
огромная нагрузка на организм.

Спазм сосудов головного мозга 
нередко является причиной развития 
инсульта.

От резкого перепада температур 
может случиться внезапная оста-
новка сердца.

Спазм сосудов конечностей мо-
жет стать причиной образования 
тромбов.

Переохлаждение может создать 
условия для старта инфекции.

Купание в проруби противопоказа-
но: беременным женщинам, детям, 
пожилым, людям с хроническими 
заболеваниями.

СЛЕДУЕТ ПОМНИТЬ:

• для погружения выбирайте спе-
циально оборудованную прорубь;

• перед погружением измерьте 
артериальное давление и убедитесь, 
что оно в норме;

• перед входом побудьте немного 
на воздухе, разомнитесь и разогрей-
те кожные покровы;

• не прыгайте и не ныряйте в про-
рубь;

• выходя из купели, держитесь за 
поручни или воспользуйтесь помо-
щью окружающих;

• после купания оботрите тело 
насухо и наденьте теплую одежду;

• зайдите в тёплое помещение и 
выпейте согревающий напиток;

• перед купанием запрещено упо-
треблять алкогольные напитки.

Пресс-служба департамента
здравоохранения

 Тюменской области
Фото Регины ГАПОНОВОЙ

Безопасность 
окунания в прорубь

Чтобы подготовиться к купанию в иордани, 
в течение года необходимо закалять организм.

Книга Памяти
Тюменской области



Скашиваем траву на открытых про-
странствах при въезде на центральную 
усадьбу. Весной во время паводка у нас 
на территории побывали представители 
ведомств и служб, контролирующих 
ситуацию. Перед ними нам не было 
стыдно за наше село. В целом оно чи-
стое и ухоженное. Конечно, есть такие 
проблемы, как ветхие дома, необра-
батываемые огороды. Мы стараемся 
их решать, но надо учитывать, что эта 
работа трудозатратная, а рабочих рук 
не хватает.

– К обустройству общественных 
пространств главы привлекают мест-
ных жителей. Вам тоже помогают 
сельские волонтёры?

– Безусловно. С нашими членами со-
вета ветеранов, депутатами, работника-
ми администрации, общественниками, 
подростками из отряда главы активно 
поработали в 2023 году. Первые цветни-
ки у нас были разбиты на ул. Садовой, 
от здания старого детского сада до До-
ма культуры. В 2024-м – увеличивали 
площади под растениями у въезда в 
село и на центральных улицах. Появи-
лись новые клумбы по ул. Советской. 
ООО «Коркино» доставило нам грунт, 
который поможет улучшить плодородие 
земли. Около школы вместе с добро-
вольцами нам удалось окультурить 
территорию, создать клумбы. Здесь 
пышно цвели георгины, за которыми 
на протяжении лета ухаживали не-
совершеннолетние из отряда главы 
и граждане, отправленные на обще-
ственные работы. При въезде в Коркино 
цветники стали в несколько раз больше. 
Все гости поселения, побывавшие у нас 
летом и в начале осени, восхищались 
пышным цветением бархатцев и геор-
гинов. В наступившем году планируем 
облагородить сквер, расположенный по 
улице Садовой в Коркино. Ранее здесь 
был заросший бурьяном свободный 
участок. Его мы почистили, посадили 
сосны, разработали схему дальнейшего 
обустройства этой территории и теперь 
оформляем его как землю общего поль-
зования. 

Ещё нам необходимо поменять изго-
роди на детских площадках в Одино и 
Боровушке. В Тюменцевой вообще нет 
игровой зоны. Та, которая была раньше, 
уже не отвечала современным требо-
ваниям безопасности. В перспективе, 
надеюсь, получится создать здесь зону 
отдыха для детей. Кроме того, есть не-
обходимость замены ограждения стади-
она в Коркино. Сейчас там отсутствуют 
некоторые чугунные элементы, а ведь 
это центральная зона села. 

– Почти во всех сельских поселени-
ях работа по благоустройству начи-
нается с облагораживания кладбищ.  
Что у вас изменилось на территории 
погостов?

– В этом деле у нас тоже есть подвиж-
ки. Уроженец нашей территории Сергей 
Назаров предоставил асфальтовую 
срезку для отсыпки дороги до коркин-
ского кладбища, где теперь положили 
водосточную трубу, засыпали ямы, вы-
ровняли полотно. Сейчас здесь можно 
проехать в любую непогоду. В ремонте 
дороги до кладбища в с. Одино хорошо 
помог руководитель нашего крестьян-
ского хозяйства Сергей Медведев. 

В 2023 году мы начали строить за-
бор вокруг тюменцевского кладбища. 
На первом этапе вместо 100 м старой 
изгороди возвели металлическую на же-
лезных столбах. В 2024 году построили 
ещё 50 метров. Также надо обновлять 
ограждение погоста в Одино. На кор-
кинском кладбище тоже меняем забор. 
Продолжаем строить контейнерные 
площадки и приобретать для них ёмко-
сти для сбора ТКО.

 –  Вы уже отметили, что экономите 
средства местного бюджета. На что 
их планируете израсходовать?

– Направлений, куда хотелось бы 
вкладывать больше средств, доста-

точно много. В том числе, замена ламп 
уличного освещения. В 2024 году при-
обретено 10 новых энергосберегающих 
светильников на улицу Будённого в 
Коркино. Теперь из 128 фонарей, све-
тодиодных приборов – 59. Мы продол-
жим эту работу и в дальнейшем. Также 
на дополнительные доходы по реше-
нию думы сельского поселения приоб-
рели прицеп к легковому автомобилю 
администрации. Он очень пригодится 
нам при проведении субботников, что-
бы доставлять из магазинов районного 
центра стройматериалы, перевозить 
инструменты, мешки с мусором, рас-
саду. Надо сказать, что жители часто 
помогали нам в этом, но отсутствие 
собственного транспорта затрудняло 
дело. 

Для работы на территории купили ещё 
одну бензокосу, газонокосилку-тележку, 
генератор, который нам уже пригодился 
при строительстве забора на кладбище 
в Тюменцевой. Установили новую сире-
ну для оповещения жителей в Одино.

Если говорить об улучшении жиз-
ненной среды, то в Лесковой и Одино 
отремонтированы колодцы. Заменены 
крышки, вокруг появились новые ме-
таллические изгороди. 

– Как определяете приоритетные 
направления работы по поселению, 
кто ваши главные помощники? 

– Каждую неделю по вторникам про-
водятся заседания наших активистов. 
Вместе обсуждаем проблемы, продумы-
ваем сельские мероприятия. Ещё в но-
ябре разработали положение конкурса 
по украшению села, написали сценарий 
новогоднего праздника. 

Во всех делах мне помогает предсе-
датель совета ветеранов войны и труда 
Светлана Малых. Наши пенсионеры 
принимают участие в сборе посылок 
для военнослужащих, подготовке писем 
участникам СВО, плетении маскиро-
вочных сетей. За 2024 год их силами 
изготовлено 10 камуфляжных полотен. 
Они сами сдают средства в благотво-
рительный фонд и призывают к этому 
односельчан.  

Также помогают депутаты. К сожале-
нию, не все они активные в обществен-
ной работе. 

Большинство наших жетелей уча-
ствуют во всех сельских мероприятиях, 
субботниках. В преддверии паводка 
неравнодушные селяне обходили дво-
ры, оповещали людей об эвакуации, 
правилах безопасности. Не остались в 
стороне учителя.

 –  Пока функционирует школа, село 
живёт. Что огорчает, а что радует в 
работе образовательной организации 
вашего сельского поселения? 

 – Что касается школы, то мы гордимся 
многими нашими выпускниками. В 2024 
году наши слушатели классов добро-
вольной подготовки к военной службе в 
игре «За Родину» стали победителями в 
нескольких номинациях. В то же время у 
нас, как и везде, очень остро стоит кадро-
вая проблема. Нам не хватает учителей 
математики, русского языка и литературы 
и других предметников. Сегодня ребята 
10-11 классов из-за нехватки педагогов 
обучаются в Буньковском образователь-
ном учреждении. Но мы очень хотим, 
чтобы наша школа осталась 11-летней. 
Чтобы в ней, как и раньше, велись кружки. 

– Расскажите о том, что делается в 
Коркинском сельском поселении для 
детей и молодёжи. 

– В первую очередь, для них создаются 
комфортные места для отдыха и актив-
ного времяпрепровождения. В Коркино 
есть отдельный спортивный зал, однако 
он требует ремонта. Силами АУ «Физ-
культура и спорт» он поддерживался 
в надлежащем состоянии, но денег не 
хватало. В 2024 году были выделены 
дополнительные средства на его ремонт. 
Благодаря этому в раздевалках для де-
вочек и юношей, комнате отдыха прове-
дена стяжка пола, стены зашпатлёваны, 
покрашены и побелены, а потолок зашит 
гипсокартоном. Определено место под 
теннисный стол. Помещений ещё много, 
и надеемся, что и они будут отремонтиро-
ваны. Планируем вернуть сюда бильярд, 
который пока размещается на втором 
этаже в СДК. 

На нашем стадионе установлены две 
новые качели. Есть ещё две для Тюмен-
цевой и Одино, сейчас ищем волонтёров, 
которые их смонтируют. 

Хочется, чтобы и сама молодёжь была 
более активной и болела за своё село. 
Пока на субботники в основном приходят 
пенсионеры. Всем взрослым надо по-
нять: если мы не будем привлекать детей 
к общественной работе, то они не будут 
ценить то, что создаётся для них. Хочу 
призвать односельчан участвовать во 
всех наших мероприятиях. Так мы станем 
одной большой командой.

– Второй год отлично проходит ваше 
брендовое мероприятие – «Клёвый 
день»...

– Районный фестиваль прошёл весело 
и организованно. Чтобы его реализовать, 

нам пришлось потрудиться. Мы подгото-
вили новую поляну. Эта фестивальная 
территория находится у Тобола, в де-
ревне Лесковой, где раньше располага-
лась улица. Мы выравнивали площадку, 
бурьян косили трактором, триммерами. 
Привести в порядок эту большую пло-
щадь помогли сотрудники пожарного 
поста, методист по спорту. Руководители 
общества «Коркино» в будущем обещают 
провести качественную планировку. Ини-
циатором и помощником в оформлении 
этого земельного участка стал уроженец 
нашего поселения, директор ООО «Стро-
ительные решения» Николай Антипин. 
Предприниматель Денис Цулин выделил 
пиломатериал, из которого мы сделали 
столы и лавочки. Было приятно видеть, 
как из 11 жителей четырёх домов деревни 
Лесковой больше половины вышли по-
могать. Погода во время подготовки была 
дождливой. Мужчины натянули для нас 
полог, а лесковцы носили из дома горячий 
чай, чтобы все могли погреться. Все на-
ходились здесь до победного. 

На праздник к нам приехали гости не 
только из Упоровского района. Много зем-
ляков, в настоящее время проживающих 
в городах, тоже посетили мероприятие. 
Среди участников соревнований по 
рыбной ловле были граждане Германии. 
Спонсором призов для гостей выступил 
наш «капитан бизнеса» Андрей Лозицкий, 
а мы, как организаторы, получили много 
благодарностей за проведение «Клёвого 
дня». 

 Также летом весело отметили 335-ле-
тие Коркино. На праздновании юбилея се-
ла вручили презенты активным семьям, 
жителям территории, отметившим 80, 85 
и 90 лет со дня рождения. Поздравили 
пары с юбилеями свадеб, передали в 
подарок сертификаты новорождённым. У 
нас получился отличный концерт. Сергей 
Геннадьевич Назаров оплатил выступле-
ние городских артистов. 

Сегодня в поселении проживают 987 
человек, это немного меньше, чем годом 
ранее. Очень хочется, чтобы численность 
населения увеличивалась и позитива в 
нас становилось больше, тогда мы со 
всеми задачами справимся, сами сдела-
ем жизнь в родном краю лучше. Огромная 
благодарность предпринимателям Ната-
лье Швинт, Марине Крошаковой, Галине 
Назаровой, Антону Федорцову, которые 
выделяют средства на проведение сель-
ских мероприятий. 

Вера ЛИПУХИНА
Фото из архива Коркинского

 сельского поселения
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Территория. Люди. Власть

Труд объединяет
Коркинцы уверены, что сообща можно решать любые задачи

2 страница.

Когда вода в Тоболе пошла на спад, коркинцы дружно провели субботник на улице Будённого.
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